
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
09.06.2011;  Feuerwehrhaus in der Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  
Gemeindevertreterin 
Koch, Birgit  
Trilk, Heidrun  
Gemeindevertreter 
Bannier, Gerhard  
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Peters, Martin  
Trilk, Hans-Heinrich  
Schriftführerin 
Eggert, Heidi  
 
 
Abwesend waren: 
 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschriften der Sitzung der Gemeindevertretung und der Einwoh-

nerversammlung vom 24.03.2011 
  

3)  Einwohnerfragestunde 
  



4)  Bericht des Bürgermeisters 
  

5)  Berichte aus den Ausschüssen 
  

6)  Reparaturen an den Gemeindestraßen 
  

7)  Abwassersatzung - neue Beitrags- und Gebührenkalkulation - Auf-
tragsvergabe 

  
8)  Gemeindliche Versicherungen 

  
9)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weber eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die 
Vertretung beschlussfähig ist und die Einladungen form- und fristgerecht ergangen 
sind. Die Terminänderung erfolgte aufgrund der vorzunehmenden Vertragskündigung 
der Versicherungen. 
 

2)  Niederschriften der Sitzung der Gemeindevertretung und der Einwoh-
nerversammlung vom 24.03.2011 

 
Gegen die Niederschriften werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 
 
 

3)  Einwohnerfragestunde 
 
Fragen werden nicht gestellt. 
 
 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Weber berichtet:  
 
 

• über die Beschlüsse des Jugendhilfeausschusses des Kreises über die     
Fortschreibung der Prioritätenliste der Landesmittel und Kreismittel für 
den U3-Ausbau (Kita). 
Hier gibt es die Verpflichtung, dass eine 35-% Vorhaltung von Plätzen vorhan-
den sein soll. In der Förderliste wurde das Amt Büchen an letzter Stelle ge-
setzt, da bereits eine 30-% Abdeckung der Plätze erreicht wird. 
 

• dass Herr Hobein mitgeteilt hat, dass die nächtlichen Kontrollablesungen im 
Bereich der Wasserversorgung keine auffälligen Hinweise  ergeben haben. 
Bei der letzten Zusammenkunft des Ausschusses Güster, Roseburg und    
Siebeneichen wurde beschlossen als Erstmaßnahme nachts eine                   
Kontrollablesung über 14 Tage per Fernablesung vorzunehmen. Durch einen 
Defekt des Zählers konnte nur über 1 Woche in der Zeit von 22:00 und 07:00 
Uhr eine Ablesung erfolgen. Aufgrund der Durchflussmenge kann man eine 
Leckage für Siebeneichen mit großer Wahrscheinlichkeit ausschließen. 
 
Nach einer erneuten Quartalsablesung zum 01.07. wird erneut mit Herrn 
Höppner von der Treukom und dem Ausschuss hierüber beraten und nach 
den überhöhten Verbräuchen gesucht werden. 



 
Herr Trilk weist darauf hin, dass die Angelegenheit in dieser Sitzung als TOP 
hätte beraten werden sollen.  
Herr Weber entschuldigt sich für dieses Versehen.  
Eine nachträgliche Aufnahme auf die Tagesordnung soll lt. FWG nicht          
erfolgen.  
In diesem Zusammenhang bittet Herr Weber die Gemeindevertreter/innen der 
FWG erneut, an den Beratungen des Ausschusses teilzunehmen. 
 
 

• dass bei der Betreuung des Abwassernetzes der Gemeinde Siebeneichen 
die Gemeinde Büchen aufgrund einer neuen Kalkulation den Kilometersatz ab 
dem 01.07.2011 von 0,44 € auf 0,50 € erhöht.  Die Kosten für die Kontrolle ei-
nes Hauptpumpwerkes erhöht sich monatlich von 80,91 € auf 81,91 €. 

 
• dass Herr Stember mitgeteilt hat, dass die Fa. Hüttmann zum 01.04.2011  

           Preisanpassungen vorgenommen hat. 
- Stundensatz Spülwagen inkl. Fahrer,  
   Kanal-TV inkl. Fahrer von                          75,00 € auf 80,00 € 
-  Stundensatz Beifahrer                               27,00 € auf 29,00 € 
-  Pauschale der PW Reinigung von             38,00 € auf 42,00 € 
Alle Preise zzgl. Mehrwertsteuer. 
 
 

 
• Feuerwehrkonzept des Amtes Berkentin 

            Es soll eine Zusammenarbeit des gesamten Amtsbereichs für ein optimiertes  
            Feuerwehrkonzept erarbeitet werden. 
            Herr Peters führt aus, dass bereits Wehrführerversammlungen stattgefunden  
            haben.   
            Es soll ein Ausschuss von 4 Wehrführern und 4 Bürgermeistern gebildet  
            werden. 
 

•  über eine Teilnahme an einer Einweihungsfeier eines neuen Medienraumes  
      der Grundschule Siebeneichen.  

 
•  dass der Kreis eine unbefristete und kostenlose wasserrechtliche Erlaubnis  

      für die Einleitung des Oberflächenwassers in das Grundwasser für den  
            Büchener Weg erteilt hat. Genehmigungen liegen jetzt für alle 4 Flächen vor. 
 

• dass die Sirenenanlage gewartet wurde. Eine Umstellung auf die Digitalalar-
mierung ist erfolgt. 

 
• dass die Fehleinleitung in die Abwasserleitung im Büchener Weg weiterhin 

beobachtet und auf Änderung der Situation gedrängt wird. 
 

• dass Anfang Juli der Tausch der Wasserzähler erfolgen kann.  
 
 

5)  Berichte aus den Ausschüssen 



 
• Frau Koch berichtet über den guten Verlauf der Maibaumaufstellung.  

 
 
Herr Bannier - Finanz- und Werkausschuss  -  

 
• weist darauf hin, dass der Rechnungsprüfungsausschuss voraussichtlich am 

21.06.2011 um 07:30 Uhr tagen wird. 
 
Herr Jenner berichtet aus dem Bau-, Wege- und Umweltausschuss,  
 
• dass der Ausschuss am 11.04. und am 19.04.2011 getagt hat. 

Es wurde ausführlich über den Antrag der FWG bzgl. der Schulwegsicherung und 
der Straßenreparaturen der Gemeindestraßen beraten.  

 
      Diverse Arbeitseinsätze - wie Recycling-Material und Sand einbringen -, wurden 

u. a. durchgeführt. 
      Bezüglich des Antrages der FWG – sicherer Schulweg – spricht sich der Aus-

schuss aus Sicherheitsgründen gegen den Einbau einer Treppe im Bereich der 
Schulstraße aus.  

      Nach eingehender Beratung verzichtet die FWG auf die Umsetzung des Antra-
ges. 

      Die Protokolle des Bau-, Wege- und Umweltausschusses werden von Herrn Jen-
ner verteilt. 

 
 

6)  Reparaturen an den Gemeindestraßen 
 
Herr Jenner berichtet über die erforderlichen Maßnahmen anhand der erstellten  
Prioritätenliste. 
 
Priorität 1:  Maßnahme dringend erforderlich, ein weiteres Abwarten führt in kur-
zer Zeit  zu weiteren Schäden 
Priorität 2: Maßnahme  erforderlich,  ein weiteres Abwarten führt in absehbarer 
Zeit zu weiteren Schäden 
Priorität 3: Maßnahme  sinnvoll,  eine deutliche Verbesserung,  jedoch  ohne zeitli-
che Dringlichkeit 
 
Auszug aus der Prioritätenliste 
Beschreibung der Maßnahme / Schadensausmaß / Verbesserung / 
Vorteil 

Priorität 

 
Kanalstraße i. Höhe Hs.-Nr. 2 
Fahrbahnkante eingebrochen, Asphalt –Ausbesserung erforderlich 
 
 

 
1 
 
 
 

Kanalstraße i. Höhe Hs.-Nr. 3,  Kirchen-Gemeindehaus 
Fahrbahnmitte oberer Belag  beschädigt (2 Löcher),  Asphalt –
Ausbesserung erforderlich 
 

 
1 



 
Kreuzung Dorfstraße – Kanalstraße – Waldweg: 
Übergangsbereich bzw. Anfang der Kanalstraße Asphalt-Oberfläche be-
schädigt, Frostschäden, Asphalt-Ausbesserung erforderlich 
 

 
1 

 
Waldweg: 
2 dringende Reparaturstellen im Bereich zw. Jenner und Weerts, Durch-
führung der Wasserleitung bei Weerts und Altschaden v. Kanalisationsbau 
seitlich bei Jenner, 
Asphalt-Ausbesserung bzw. Einsatz von Betonsteinen 
 

 
 
 
 

1 

 
Waldweg – Höhe Bruhn: 
Fahrbahnkante in einem Bereich von ca. 1 qm brüchig, Asphalt-
Ausbesserung erforderlich 
 

 
 

1 
 

 
Anschluss Waldweg –Kanalstraße, Höhe Bruhn 
Übergang beschädigt, Frostschäden,  Asphalt-Ausbesserung erforderlich 
 

 
1 

 
Kanalstraße Höhe Weber, ggü. Löschteich, 
Fahrbahnkante brüchig, Asphalt-Ausbesserung erforderlich 
 

 
1 

 
Über die dringend erforderlichen Asphalt-Ausbesserungen der Priorität 1 wurde eine 
Kostenkalkulation der Firma B & N Tief-, Straßen- und Asphaltbau GmbH eingeholt. 
Hier wurde mit Stand vom 04.05.2011 ein Kostenaufwand von 5.690,00 € kalkuliert. 
 
Der Betrag kann nach Rücksprache mit Herrn Benthien aus dem Haushalt aufgrund 
der letztjährigen Darlehensaufnahme aufgebracht werden. Die Bereitstellung muss 
im Nachtrag erfolgen. 
Herr Peters wirft ein, dass aufgrund der Fernwärme-Maßnahme noch nicht oder nur 
ganz dringende Reparaturen durchgeführt werden sollten.  
Frau Koch hat berichtet, dass die Pläne bereits in Arbeit seien. 
 
 
Nach eingehender Beratung ergeht einstimmig der Beschluss: 
 
Die Realisierung der Reparaturen wird bis nach Vorlage der Pläne für die Fernwärme 
vertagt. Die nicht aufschiebbaren Maßnahmen sollen durchgeführt werden.  
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0   Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 



7)  Abwassersatzung - neue Beitrags- und Gebührenkalkulation - Auf-
tragsvergabe 

 
Die Abwassersatzung und die Beitrags- und Gebührensatzung der Gemeinde Sie-
beneichen sind im Oktober 1988 in Kraft getreten. Gemäß § 2 Kommunalabgaben-
gesetz (KAG) verlieren die Satzungen zwanzig Jahre nach Inkrafttreten ihre Gültig-
keit. Demnach hat die Gemeinde Siebeneichen seit Oktober 2008 keine gültige 
Rechtsgrundlage für die Erhebung von Beiträgen und Gebühren im Abwasserbe-
reich. Im Übrigen entspricht der derzeitige Beitragsmaßstab nicht mehr dem gelten-
den Recht. 
 
Für den Erlass einer neuen Beitrags- und Gebührensatzung ist im Vorwege eine Kal-
kulation durch die Treukom GmbH erforderlich. 
Hierfür müssen rund 5.000,00 – 6.000,00 € aus der Rücklage entnommen werden. 
 
 
 
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, die Firma Treukom GmbH mit der 
Durchführung einer Beitragskalkulation für Abwasser zu beauftragen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Gemeindliche Versicherungen 
 
Herr Weber erläutert die Aufstellung über die Angebote der Allianz und der OKV. 
Da die bestehenden Versicherungen in Kürze auslaufen, war die Kündigung der al-
ten Verträge vorgenommen worden.  
Nach Prüfung der Angebote hat die OKV das günstigere Angebot für alle               
Versicherungen in Höhe von  EUR 301,70 abgegeben. 
 
Nach einer kurzen Beratung ergeht folgender einstimmige Beschluss: 
Die bestehenden Versicherungsverträge sind gekündigt. 
Der Abschluss neuer Verträge ist - wie im Angebot aufgeführt - vorzunehmen. 
 
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

9)  Verschiedenes 
 

  Herr Weber verteilt einige Flyer. 



 
• Angebot für Flaggen von Siebeneichen      

Es liegt ein Angebot für Flaggen der Gemeinde Siebeneichen vor. 
Da hierfür Interesse besteht, wird Herr Weber gebeten eine Umfrage im Dorf zu 
starten, um einen günstigen Preis aushandeln zu können. 

 
 
• Übernahme der Kita-Gebühren  

Es liegt ein Antrag von Siebeneichener Eltern auf Übernahme der Kita-Gebühren 
einer Hamburger Kita - ab August 2011 - von mtl. 315,90 € vor.  
Aufgrund von finanziellen Engpässen der Gemeinde können die Gebühren nicht 
über den 01.08.2011 hinaus übernommen werden.  
 

• Herr Peters bemängelt den Blumenkübel vor dem Grundstück Kanalstraße 2. 
 
• Herr Bannier freut sich über den noch immer grünen Seitenstreifen vor seinem 

Haus.  
 
• Die Pfähle für die Apfelbäume im Büchener Weg sind verrottet und können      

entfernt werden. 
Ein Baum muss ausgetauscht werden. Dieses soll im Herbst erfolgen. 
 

• Herr Bannier bemängelt das vorhandene Unkraut um die Bäume auf dem Platz 
vor dem Friedhof. Auch hiermit soll im Herbst begonnen werden. 

 
 
Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht.  
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Karl-Heinz Weber Heidi Eggert 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


